

PROVINCES

provinces.union@sonapresse.com

Gamba : les bilans administratif et financier de 2018 et 2019 au peigne fin

C'EST l'objet de la session du Conseil municipal qui se poursuit dans le chef-lieu du département de Ndogou.

Dieudonné MVOUBOU
Gamba/Gabon

EN l'espace de deux semaines, les conseillers municipaux de la commune de Gamba, chef-lieu du département de Ndogou, ont passé au peigne fin les comptes administratifs et financiers des exercices 2018 et 2019. "Mesdames et Messieurs les conseillers, l'examen du compte administratif est une nouvelle expérience qui s'impose à moi, en ma qualité d'ordonnateur de

crédit. Vous voudriez m'excuser d'avance pour les éventuelles imperfections que vous viendrez à constater dans cet exercice d'apprentissage. Je compte, dès lors, sur votre indulgence pour m'aider à mieux faire pour le bon déroulement des travaux et le bien de nous tous " a déclaré d'entrée, le maire Arnaud Mpira. Si les conseillers municipaux ont approuvé à 100 % la gestion administrative et les comptes de 2019, tel n'est pas le cas pour celle de 2018 datant de l'époque du maire Jean-Baptiste Makaya. Les Conseillers municipaux ne lui ont accordé que 18 voix pour, et 7 abstentions. À noter que les comptes administratifs de 2015, 2016 et 2017 n'ont pu être examinés à cause



Les conseillers municipaux lors des travaux.

de l'absence, à cette session, de l'édile de l'époque Mme Clotilde Chantal Boumba Louey. Celle-ci, dans une correspondance, avait pourtant mandaté le comptable de la mairie et le percepteur de

l'époque à faire cet exercice à sa place. Mais les conseillers municipaux lui ont opposé une fin de non-recevoir. Arguant que seul l'ordonnateur de crédit est habilité à défendre son bilan.

Les travaux se poursuivent durant cette semaine. Plusieurs projets inachevés ou en cours de réalisation sont examinés par les conseillers membres la commission ad hoc.

Port-Gentil : s'adapter aux changements climatiques



Les participants à l'atelier sur le changement climatique.

C'EST l'un des thèmes au centre d'un atelier organisé dans la capitale économique.

Serge YACKELE MIHINDOU
Port-Gentil/Gabon

LA salle de réunion du gouvernorat de la province de l'Ogooué-Maritime a abrité, récemment, un atelier sur les changements climatiques, à l'initiative conjointe du Conseil national climat et l'Agence nationale des parcs nationaux. Objectif : sensibiliser et informer les collectivités locales de Port-Gentil

sur les enjeux autour de la problématique des changements climatiques, ainsi que leur implication dans l'élaboration du plan national d'adaptation. Ouvrant les travaux, Paul Ngome Ayong, le gouverneur de l'Ogooué-Maritime, a indiqué que cette rencontre visait à combler l'absence des données scientifiques en la matière, à mettre en place un système de suivi climatique et proposer des politiques et projets

pour dresser les vulnérabilités de notre pays. Avant d'ajouter que les assises de Port-Gentil permettront d'orienter, avec les parties prenantes, les choix en matière d'investissement prioritaires pour préserver l'intégrité des environnements et garantir la durabilité des ouvrages de base situés dans des zones à risque. La première autorité provinciale s'est également réjouie du choix de Port-Gentil comme localité pilote après Libreville. Pour sa part, Magloire Désiré Mounanga, le coordonnateur et animateur de l'atelier, a saisi l'occasion pour édifier les participants sur les enjeux autour de l'élaboration d'une stratégie globale pour l'opérationnalisation d'un système de gestion de l'information climatique. Aussi ont-ils été sensibilisés sur l'évaluation des impacts et des opportunités économiques dus aux changements climatiques. Le coordinateur de l'atelier a estimé que la situation de l'Île Mandji doit être prise au sérieux, par tous les acteurs.

Koula-Moutou : ouverture d'une pharmacie à l'hôpital Paul-Moukambi



L'intérieur de la pharmacie.

Sedrigue KEKA MAVENDJI
Koula-Moutou/Gabon

SOUS l'impulsion de son directeur général, Dr Romuald Iyedi, le Centre hospitalier régional Paul-Moukambi de Koula-Moutou, chef-lieu de la province de l'Ogooué-Lolo, vient d'être doté d'une pharmacie comptoir. L'unité pharmaceutique, ouverte le 11 septembre

dernier, met à la disposition des usagers et/ou patients, des médicaments à moindre coût. En cas de besoin, les malades peuvent désormais acheter leurs médicaments sur place, sans sortir de l'enceinte de l'hôpital. Toute chose qui facilitera également leur prise en charge. Surtout la nuit. Puisqu'elle sera ouverte, tous les jours, de 18 h 30 à 6 h 30 du matin. Donc aux heures où les pharmacies privées – qui ne font pas la garde de nuit – sont fermées. Ce projet réalisé sur fonds propres dudit Centre hospitalier constitue, à bien des égards, une plus value pour la province et pour la plus grande structure hospitalière de l'Ogooué-Lolo. Ainsi qu'aux malades qui avaient peine à trouver une pharmacie ouverte une fois la nuit tombée. Cette pharmacie est déjà opérationnelle. Et elle est bien achalandée par toutes sortes de médicaments.

Photo : Koumrous

Photo : DD MFOUBOU

Photo : Sedrigue Mavendji Keka